Pressemitteilung

Presseanfragen: +41 61 280 8188

press@bis.org www.bis.org

Ref.-Nr.: 77/2013 G

15. Oktober 2013

Der Basler Ausschuss aktualisiert die Methodik für die Bewertung der Einhaltung der Eigenkapitalstandards

Der Basler Ausschuss für Bankenaufsicht veröffentlichte heute eine <u>aktualisierte</u> <u>Methodik</u> für sein länderspezifisches Verfahren zur Bewertung der Übereinstimmung der Aufsichtsregelungen mit Basel III (RCAP).

Dieses Verfahren wurde vom Basler Ausschuss eingeführt, um eine vollständige und konsistente Umsetzung der Basler Rahmenregelungen in den Mitgliedsländern des Ausschusses zu fördern. Die RCAP-Bewertungen helfen insbesondere bei der Aufdeckung von Lücken der Aufsichtsregelungen, die die Finanzstabilität und das Aufsichtsumfeld international tätiger Banken beeinflussen könnten.

Die aktualisierte Methodik spiegelt die Verbesserungen des RCAP-Verfahrens wider, die gestützt auf die bisherigen Beobachtungen und Bewertungen der Umsetzung vorgenommen wurden. Präsentiert wird ein allgemeiner Rahmen, um zu beurteilen, wie konsistent die verschiedenen Länder die Basler Standards umsetzen. Darüber hinaus enthält das Dokument Leitlinien zu den im RCAP-Verfahren verwendeten Ansätzen und Methoden.

Das Dokument stützt sich auf die Erfahrungen des Ausschusses mit dem RCAP-Verfahren sowie auf andere Regulierungsreformen und ist für die Verwendung bei Selbsteinschätzungen durch die Instanzen der einzelnen Länder gedacht. Die aktualisierte Version der Methodik enthält auch einen RCAP-Fragebogen, der von den Ländern verwendet wird, um ihre Einhaltung der Basler Eigenkapitalstandards zu beurteilen. Ziel ist es, den Mitgliedern des Basler Ausschusses sowie anderen Regulierungs- und Aufsichtsinstanzen dabei zu helfen, die Übereinstimmung ihrer nationalen Regelungen mit den entsprechenden Basler Standards zu überprüfen und zu verbessern.

Die Methodik wird regelmässig aktualisiert, um weiteren Verfeinerungen des RCAP-Verfahrens Rechnung zu tragen.